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Sin renunciar a la propiedad pública de los hidrocarburos a la rec-
toría del Estado en materia energética, Pemex, creo que puede 
beneficiarse con inversión privada, que dinamice su producción 
e incremente su rentabilidad; impulsar una reforma fiscal igual 
a Pemex, que reducir los recursos que se transfieren al gobierno, 
para invertirlos, sobre todo en exploración, en refinación en nueva 
tecnología, y en el desarrollo de energías limpias; la reforma fiscal 
integral y en la transformación de Pemex a fin de obtener mayo-
res recursos que permitan las grandes reformas.
Lo que nosotros en el PRI creemos, es que Pemex debe seguir per-
teneciendo a los mexicanos como un patrimonio pero que debe 

de permitirse y debe de abrirse a la inversión privada.
Sabemos que es un sentimiento generalizado por parte de toda 
la sociedad, porque lo hemos visto y lo hemos vivido, que lo han 
sentido y se ha utilizado como una caja chica, por eso, necesita-
mos fortalecer la fiscalización dentro del Congreso de la Unión, 
para que estos órganos estén más presentes dentro del conce-
jo de Pemex y que esto no vuelva a suceder como ha pasado en 
otros años.

Nosotros tenemos la posibilidad de invertir en los subproductos 
de petróleo, no es posible que a pleno siglo XXI, tengamos noso-
tros que dar el crudo, mandarlo procesar y comprarlo más caro; 
tenemos que optimizar lo que tenemos, la optimización de los 
recursos naturales que tenemos se hace mediante maquinaria, 
mediante tecnología avanzada.
Entonces, todos los subproductos del petróleo nosotros tene-
mos que permitir la inversión a eso, invertir en el procesamiento 
de gasolina para que no haya ya más subsidios de gasolina, no a 
los subsidios.

Vemos también que los productos del polietileno, los polímeros, 
todo esto se ha comprado a altos costos... no hay una igualdad en 
los recursos naturales que nosotros tenemos y el equilibrio entre 
el procedimiento, el proceso, no lo hay.
Entonces mi opinión es muy clara, hay que darle paso a la inversión, 
pero a los subproductos derivados del petróleo, porque nosotros 
compramos a altos costos, no a privatizar, que quede muy claro 
que privatizar, no lo podemos hacer, porque petróleos, Pemex, es 
de México, pero sí podemos darle apertura a estas empresas.

Definitivamente no a la privatización de Pemex, en México hay 
muchísimo dinero para invertir, existen muchísimos empresa-
rios, existen organizaciones que sabemos que el petróleo es un 
patrimonio de los mexicanos.
Lo que ha hecho falta es buscar mecanismos para poder hacer efi-
ciente la explotación y los usos de la petroquímica, lo que se requiere 
es tener lo que plantea el licenciado Andrés Manuel López Obrador, 
es crear cinco refinerías para nosotros tener los propios mecanismos 
de reproducción y de refinamiento de los petroquímicos.
De esa manera se fomenta la producción, se crean iniciativas en 
donde los mismos empresarios y toda la gente se beneficia por 

que es algo que se está produciendo al interior del País, abara-
ta los costos de producción, abarata los mecanismos de proce-
samiento.
No es posible que nosotros mismos produzcamos, vendamos 
barato y compremos caro porque no tenemos refinerías, seamos 
nosotros eficientes en nuestro País; busquemos las estrategias, 
y de eso se trata, entonces motivemos, lo que decíamos al inicio, 
la inversión pública, motivemos la participación ciudadana para 
que lo que se genere en nuestro País, tenga que implementarse 
en nuestro País, a través de obras públicas, de trabajo comunita-
rio, referente a que aterrice en las comunidades. 

¿Qué opinión tienen de la posibilidad de abrir a la inversión privada a Pemex, ya que como todos 
sabemos, sólo ha servido como caja chica de muchos gobiernos?
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Como ejercicio fi nal durante 
el debate de candidatos del 
Distrito 6, que organizó esta 
Casa Editorial, Sonia Moreno 
de Nueva Alianza, Chris López 
del Revolucionario Institucio-
nal y Verde; y Silviano Rosas 
de la Revolución Democrá-
tica, Trabajo y Movimiento 
Ciudadano, formularon una 
pregunta, para responderla 
entre ellos mismos.

El candidato de las izquier-
das preguntó a Chris López 
su opinión y su trabajo en 
referencia a la situación que 
viven grupos indígenas en 
esta ciudad fronteriza, ya que 
ha sido diputado y delegado 
de San Antonio de los Buenos, 
con anterioridad.

A lo que el candidato de 

la alianza PRI-Verde seña-
ló, “creo que ha sido un eje 
central de nuestra campaña, 
el promover una reforma de 
todo lo que es el sistema edu-
cativo en nuestro País”, y agre-
gó que éste ya se encuentra 
obsoleto y hacen falta nuevas 
leyes y reglas, que vayan a la 
par con el crecimiento social 
de la población.

A su vez, Chris López cues-
tionó a Sonia Moreno, de Nue-
va Alianza, su opinión acerca 
de la aplicación de las cuotas 
escolares, además de sus pro-
puestas en dicha materia, en 
su calidad como maestra de 
educación media superior y 
superior.

“Las cuotas en educación 
básica se dan precisamente 
porque no se aplica en su tota-
lidad los recursos destinados 

en cada uno de los rubros”, 
aseguró Moreno Cabral.

Cada nivel educativo 
cuenta con un presupuesto 
de la Federación, el cual no es 
destinado por completo por 
parte del Estado, y por ende, 
las escuelas se ven en la nece-
sidad de solicitar el dinero a 
los padres de familia; por lo 
que solicitaría dar todos los 
recursos destinados a cada 
uno de los niveles.

En su turno, preguntó a 

Silviano Rosas sobre su pro-
puesta para regularizar la 
apertura de nuevas carreras 
en educación superior, que 
garanticen tener un trabajo 
al momento de fi nalizarla.

Al respecto, Rosas López 
mencionó que primero se rea-
lizaría un estudio para identi-
fi car cuales serían los empleos 
más demandado en el País, y 
en base a eso, solicitar la aper-
tura de carreras que cubran 
dichas necesidades.
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¿De quién fueron las mejores propuestas?

¿Quién proyecta 
mejor imagen? 

¿Cuál es el más preparado? 

¿Quién tuvo el más pobre desempeño en el 
debate?
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¿Quién cree 
que ganó 
el debate 
entre 
candidatos 
a diputados 
por el 
Distrito 08 
realizado en 
FRONTERA?

Y en Internet, según encuesta de frontera.info
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Así se vieron
 De acuerdo a una evaluación realizada por editores, 
reporteros, colaboradores y columnistas de FRONTERA, así se 
vieron los candidatos a diputado.
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Cuestionan trabajo 
hecho en sus áreas

Los candidatos junto a la edecán de FRONTERA.
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